

l'instruction qui leur fait le plus souvent défaut, et l'enseignement professionnel le plus complet et le plus surveillé qu'on puisse demander.

* * *

Reprenons maintenant le résumé de l'histoire de la Réforme.

En 1883 un incendie désastreux vint atteindre une partie de l'Ecole. Voici comment le frère Justinien rapporte ce triste évènement :

“ Le 20 février à 7 heures du matin, le feu se déclarait dans l'atelier de menuiserie et, en quelques heures, réduisait en cendres une bâtisse de 250 pieds de longueur sur 35 pieds de largeur et deux étages de hauteur dans une partie et quatre étages dans la partie contiguë à la bâtisse principale. La bâtisse centrale fut longtemps menacée et ce n'est que grâce à l'activité des différentes brigades de pompiers que nous devons, après la divine Providence, de ne pas avoir vu notre établissement entièrement détruit. Malgré le tumulte résultant d'un évènement aussi soudain, nous n'avons eu à déplorer aucun accident. L'ordre parmi les détenus n'a pas été troublé un instant ; pas une seule évasion, ou même une tentative d'évasion n'a eu lieu. Sous ces différents rapports, nous n'avons eu qu'à nous féliciter de la bonne volonté montrée par tous. ”

Mais cet incendie causait aux Frères de la Réforme un nouveau surcroît de dépenses par la nécessité où ils étaient de reconstruire immédiatement leurs ateliers et aussi, par la perte importante en habillements et en marchandises détruits par le feu.

On n'hésita pas, et avant 1884, les ateliers étaient relevés et à nouveau occupés par les détenus.

C'était en cette même année que le gouvernement mettait à exécution son projet de ne laisser à la Réforme de Montréal que les enfants au-dessus de 11 ans, et de confier ceux qui n'avaient pas cet âge aux sœurs de Charité établies à Lévis. 26 enfants rentrant dans ces conditions, furent dirigés sur la nouvelle Ecole de Réforme de Lévis.

(A suivre)
